
讲好中国故事心得体会 中国神话故事阅
读心得体会(优秀7篇)

心得体会是对一段经历、学习或思考的总结和感悟。心得体
会可以帮助我们更好地认识自己，通过总结和反思，我们可
以更清楚地了解自己的优点和不足，找到自己的定位和方向。
以下我给大家整理了一些优质的心得体会范文，希望对大家
能够有所帮助。

最新讲好中国故事心得体会 中国神话故事阅读心得
体会实用篇一

style="color:#125b86"> 今天，学校还是举办运动会，于是，
我就拿起《中国神话故事》开始看了。

说着，她就从小河里捞出一点小泥巴，看好是捏一个个小泥
人。可是，她觉得要是一直捏下去，因该捏多久才能捏好多
小泥人呀?就在这时，女娲捏泥人掉下来的费泥却也变成了泥
人。于是，女娲想了个办法。她找来一根树枝，沾点泥巴，
向上一甩!只要泥掉落到的地方，都统统变成了小泥人。

可是有一次，恐怖的事发生了。女娲造的人变少了很多，有
的一动也不动了，女娲去拨拉他，他也不动。女娲心里急急
忙忙地。不知道该怎么办。就在这时，一个白发苍白的老爷
爷走到女娲面前，哭哭啼啼地的说：“妈妈啊，同伴们老死
了很多，恐怕连我的人生都不长了!”女娲一听，垂头丧气的
说：我捏的泥人虽然像神，但是没有神力，还是逃不过生老
病死。

要想让人永远生存下来，该捏几百年那!就在这时，女娲
想：“可以把人分成男性和女性呀。”就这样，女娲制造了
个种婚烟，男性和女性结了婚，生下子子孙孙，从此，女娲
才放心的离开了人间。



最新讲好中国故事心得体会 中国神话故事阅读心得
体会实用篇二

中国拥有悠久的历史和丰富的文化，其中的故事更是各具特
色，引人入胜。为了更好地将中国故事传播出去，提高国际
传播的影响力，我报名参加了“讲好中国故事”课程。通过
这门课程的学习，我深深感受到了讲好中国故事的重要性，
并产生了一些体会。

第一段：课程背景介绍

“讲好中国故事”是一门专门教授如何讲述中国故事的课程。
它旨在提高学员在国际传播中讲述中国故事的能力，培养讲
故事的艺术。课程内容包括中国古代文学名著、历史故事和
民间传说等，以及各种传媒讲故事的技巧和方法。

第二段：讲述中国故事的重要性

中国故事是中国文化的重要组成部分，在国际传播中起着重
要的作用。通过讲述中国故事，我们可以向世界展示中国的
独特魅力，促进不同文化之间的互相了解和交流。通过这门
课程，我认识到讲好中国故事不仅是一种艺术形式，更是一
种使命和责任。

第三段：课程带来的收获

在课程学习中，我学到了许多有关中国故事的知识，并掌握
了一些讲述故事的技巧。我学习了《红楼梦》、《西游记》
等中国古代文学名著，并了解了这些作品背后的文化内涵和
价值观。同时，我也学到了使用不同传媒形式进行故事讲述
的技巧，如书写、绘画、影视等。

第四段：实践的机会和挑战



在课程学习结束后，我有机会实践所学的技巧。我选择了通
过写作分享中国故事，将它们传播给更多的人。这是一项充
满挑战的任务，因为讲好中国故事需要深入了解故事背后的
文化和历史，同时还需要适应受众的需求和口味。然而，通
过实践，我逐渐积累了经验，提高了自己的讲故事能力。

第五段：对未来的展望

通过学习这门课程，我深深感受到了中国故事的魅力和重要
性。我希望能够继续深入学习中国故事，不断提高自己的讲
故事能力，并通过不同的传媒形式将中国故事传播给更多的
人。我相信，在全球化的时代，讲好中国故事将有助于中国
文化的传播和影响力的提高。

总结：

参加“讲好中国故事”课程是一次意义深远的经历。通过这
门课程，我了解了中国故事的重要性，并学到了讲述故事的
技巧。我感到自己肩负着讲好中国故事的使命和责任，并希
望能够通过实践不断提高自己的能力。未来，我将继续致力
于传播中国故事，让世界更好地了解和欣赏中国文化。

最新讲好中国故事心得体会 中国神话故事阅读心得
体会实用篇三

办好北京冬奥会、冬残奥会是党和国家的一件大事，是我们
对国际社会的庄严。2021年7月，在国际奥委会全会决定在奥
林匹克格言“更快、更高、更强”中再加入“更团结”之后，
北京作为奥林匹克“新格言”举办的首个冬奥会城市，正面
临诸多挑战。在此背景下，北京冬奥会排除一切干扰成功举
办，必将增进各国人民友谊，提振战胜困难信心，让“更团
结”的奥运精神在中国舞台大放光芒。中国也将充分以本届



冬奥会为契机，让“中国故事”超越地理上的限制、文化上
的迥异、语言上的障碍，弥合分歧，凝聚力量，让世界上更
多的人读懂敢于担当、砥砺奋斗、奉献世界的中国，进而为
构建人类命运共同体注入更强大的动力。

冬奥会的热忱与魅力从世界中来，也必将从中国走向世界。
我们期待具有两千多年历史的奥林匹克运动会与有着五千多
年传承的中华国度激情碰撞，也祝愿中国的冰雪运动健儿能
在2022年北京冬奥会与残奥会上“比出精彩，赛出水平”，
让我们携手共赴冰雪之约，共享这场美妙的冰雪盛宴!

在全球的期待中，北京冬奥会倒计时牌上的数字指向__天。
此时此刻，中国正在加紧做好最后准备，迎接世界各地运动
员共赴这场冰雪之约。面对诸多考验，中国有信心有能力为
世界奉献一届简约、安全、精彩的奥运盛会，让冰雪运动展
现耀眼的魅力和风采。

同享冰雪运动，圆“体育强国梦”。自2015年7月北京携手张
家口获得2022年冬奥会举办权开始，冰雪的故事就从北京、
延庆、张家口三大冬奥赛区加速铺陈。筹办奥运会的过程，
就是促进冰雪运动在中国普及推广，不断发展的过程。今天，
中国冰雪项目的竞技人才培养体系已经从东三省走向全国。
越野滑雪，让来自天南地北、不同民族的年轻人走进了同一
个集体——中国越野滑雪国家集训队;雪橇、雪车、钢架雪车
在中国的开展历史只有短短几年时间，但发展速度惊人。如
今，中国冰雪运动已经在在乡村、社区、学校日益普
及，“带动三亿人参与冰雪运动”已经梦想成真。目前，随
着北京冬奥会各个项目的资格赛、积分赛已近尾声，中国运
动员已经拿到了109个小项里的92个小项的参赛资格，如今，
距离北京冬奥会开幕只剩下半个月，中国冰雪健儿已经做好
了准备，争取的成绩，通过自身展现出冰雪运动在中国全面
发展图景。

同享中国文化，圆“文化强国梦”。北京冬奥会是中国文化



与奥林匹克元素的再一次亲密握手。从国家跳台滑雪中心
的“如意亮相”到国家速滑馆的“丝带飞舞”，从会徽“冬
梦”中的传统书法到体育图标中的篆刻艺术，从吉祥物“冰
墩墩”“雪容融”到冬奥动画宣传片中的经典角色，冬奥会
的角角落落都承载着中国元素，展现着中华民族厚重的文化
底蕴。在冬奥这一国际盛会上，渊源于五千年文明史的中国
特色文化将会以自信的姿态走向世界，讲述着中国的故事，
传播着中国的声音。这届充满“中国味”的冬奥会一定能在
增加民族凝聚力与向心力的同时，为中国文化打开一扇走向
世界的大门，助力文化强国梦的实现。

同享新发展理念，圆“高质量发展梦”。“我们不仅要办好
一届冬奥盛会，而且要办出特色、办出精彩、办出独一无二
来。”办好北京冬奥会、冬残奥会是党和国家的一件大事，
是我们对国际社会的庄严。从贯彻“绿色、共享、开放、廉
洁”的办奥理念，到“简约、安全、精彩”的办赛要求提出;从
“带动三亿人参与冰雪运动”的愿景走向现实，到“一起向
未来”的真诚呼吁……虽然席卷全球的新冠疫情给体育赛事
带来不小冲击，但中国正统筹抓好疫情防控和赛事组织，正
在用大国的自信、大国的姿态、大国的担当全面兑现每一项
庄严。

热情正在点燃，梦想即将绽放。作为全球规模的冬季综合性
运动会，冬奥会的申办体现着一个国家的综合实力;作为中
国“十四五”初期举办的重大标志性活动，冬奥会的筹办将
为京津冀协同发展插上腾飞的翅膀;作为推动全民健身和体育
强国建设的重要机遇，冬奥会的举办能为中华民族伟大复兴
提供凝心聚气的强大精神力量。让我们携手奔赴冰雪之约，
共同期待北京冬奥!

在“冬奥有我扮靓京城”环境治理志愿服务活动中，再凛冽
的寒风也阻挡不了大家的热情。志愿者们一个个精神抖擞、
神采奕奕。手里拿着清洁工具，跃跃欲试，做到文明服务、
专业服务，动员更多的居民积极参与环境整治、文明宣传，



做北京城市名片的传播者，以干净整洁的全新面貌迎接北
京2022年冬奥会的到来。

很多街道还通过线上视频的形式举办以“助力冬奥”为主题
的系列读书文化活动，邀请专家学者为居民朋友们讲解冬奥
会的发展历史，邀请非遗传承人教大家制作冬奥吉祥物剪纸。
社区居民表示，通过活动，了解了冬奥会的发展历史与冬奥
会吉祥物冰墩墩、雪容融的寓意。期盼冬奥会和冬残奥会的
成功开幕。很多居民踊跃报名担任城市志愿者，都愿意投身
于城市运行保障相关工作，为冬奥出一份力。大家祝愿我国
的运动员及其世界各国的运动员，在这次冬奥会的赛场上取
得好成绩。社区的小朋友们还以书法、绘画等方式，来抒发
他们的爱国之情，喜迎冬奥会的到来。街道全员参与冬奥会
的和谐氛围，让每一位居民感受到了奥运文化，感受到了奥
林匹克精神，拓宽了居民群众的知识覆盖面，这是宣传冬奥、
普及冬奥知识的有益尝试和主动实践。居民们对活动的开展
称赞不已，期待冬奥会的到来，相约北京，向世界展现坚韧
不拔、欣欣向荣的中国风采。

居民们表示，北京是全球首个双奥城市，能在“家门口”迎
接期盼已久的冬奥会实在令人兴奋不已。临近冬奥会，人们
早早加入社区志愿者服务的队伍中，社区的归属感凝聚力也
得以增强。只要有机会居民群众们就积极参与社区的各项活
动，大家目标相同，那就是：用自己的实际行动为冬奥会贡
献一份力量。

冬奥之约，冰雪盛宴，中国之邀。距离2022年2月4日北京冬
奥会开幕已不足一月，备受世界期待的北京冬奥会正进入最
后筹备工作的紧张收尾阶段。日前，在第五次实地考察冬奥
会筹办工作时强调，要以“绿色办奥、共享办奥、开放办奥、
廉洁办奥”的办奥理念积极办奥、冲刺办奥，努力为世界奉
献一届精彩、非凡、卓越的奥运盛会。

长期以来，奥运会作为历史悠久的大型比赛赛事，备受瞩目。



北京，作为世界首座既举办过夏季奥运会，又即将举办冬季
奥运会的城市，是中国经济、文化、科技等综合实力的集中
体现。作为东道主，绿色成为此次冬奥场馆建设的亮眼底色。
“冰丝带”亮点纷呈，“雪飞天”“雪如意”绝美呈现，条
条雪道如同白色蛟龙穿行山间，气势十足、令人震撼;转换自
如的“双奥场馆”、新建国家雪车雪橇中心、国家高山滑雪
中心、国家跳台滑雪中心、国家越野滑雪中心以及提前一年
完成项目工期的改扩建首都体育馆……一切都充分展现了我
国集中力量办大事的制度优势，也彰显了中国建造的强大实
力，更体现了新时代中国面貌的崭新姿态，那就是坚持生态
文明建设、人与自然和谐共生、绿色健康持续发展。

随着北京冬奥会一个月倒计时的开始，世界各国运动员对北
京之旅的期盼也与日俱增。两届冬奥会金牌得主、日本花样
滑冰运动员羽生结弦说，希望带着成功的“四周半跳”亮相
北京;挪威冰壶伉俪斯卡斯丽恩和内卓格腾接受央视体育采访
时表示，目前正积极备战冬奥会，期待能在本次冬奥会上突
破自己、获得金牌……一切都昭示着，国际社会和广大运动
员对北京冬奥会的支持是显而易见且受到广泛欢迎的。

最新讲好中国故事心得体会 中国神话故事阅读心得
体会实用篇四

随着中国在全球的地位不断攀升，越来越多的中国企业和商
家开始走出国门，开拓海外市场，同时，中国的文化和价值
观也开始得到全球的认可和关注。在这个过程中，通过讲
好“中国故事”来传播中国文化和宣传中国品牌已经变得越
来越重要。作为一名出海的人士，如何讲好中国故事，让更
多的海外人民认识和了解中国，成为了我们不可避免的挑战，
同时也是一种机遇。

二段：



讲好中国故事首先需要了解中国文化，懂得如何将文化因素
融入到宣传中去。我们可以通过去了解中国传统文化，包括
古代哲学、艺术、历史等等，从而更好的把握品牌与中国文
化之间的联系。此外，了解目标市场的文化和习惯，也是讲
好中国故事的关键。只有了解双方的文化差异，才能更好的
进行沟通，建立良好的品牌形象。

三段：

在讲好中国故事的过程中，语言和传播工具也是非常重要的。
首先，我们需要掌握一定的英语口语能力，这样在海外宣传
和推广时才不会受到语言障碍的束缚。另外，不同的传播方
式也会对故事的传达效果产生实质性的影响。在社交媒体时
代，传播工具的选择变得越来越丰富，我们可以通过各种渠
道来传播信息。不过不同的传播方式也要根据目标受众的特
点和习惯选择。

四段：

讲好中国故事还需要考虑到文化背景、历史传承以及道德传
统等因素。这些因素往往使得中国品牌、产品在文化传承、
道德准则等方面与西方品牌产生差异。因此，在营销过程中，
我们不能忘记品牌的本质，不能仅仅为了宣传而歪曲或虚构
真相。我们应该用真实、准确、道德的故事来传达品牌价值，
这样才能赢得客户和市场的真正信任。

五段：

最后，讲好中国故事不是一朝一夕的事业，需要我们持之以
恒，不断学习和更新自己的知识和技能。我们需要与时俱进，
顺应市场的发展，不断深化对品牌、文化以及文化传播的理
解和认识。通过不断迭代和完善，我们可以建立起一套行之
有效的传播体系，让更多的人了解和认可中国文化，让中国
品牌成为全球市场的一道亮丽风景线。



最新讲好中国故事心得体会 中国神话故事阅读心得
体会实用篇五

中华民族拥有五千年延绵不绝的历史传承，强大的凝聚力和
生生不息的生命力是中华民族历劫不衰，必将复兴的坚实基
础，并造就了每一个中国人的精神气质和生命底蕴。历史蕴
含着一个民族世代的兴衰更替，以及透过事件表象所饱藏着
的成败之道与内在规律，以历史作为审视现实的一个视角，
从历史中汲取智慧营养，是每一个中国人所必须正视的课题，
学习历史具有极高的现实意义。

然而关于中国历史的书籍浩如烟海，如《史记》、《资治通
鉴》、《二十四史》及各类野史可谓多如牛毛。但是宗史著
旧式的观念、晦涩的文字以及浩繁的卷帙，对我们来说无疑
是一道与历史隔绝的鸿沟。而《中国通史》则突破了古典模
式，以“章节体”编纂为代表体裁。叙述内容的重点已由王
朝转向国家，由传统“贵族精英”转向社会民众，由政治、
制度扩展至文化、经济、社会、宗教、美术，大都不再
以“褒贬人物、胪列事状为贵”。章节体裁的逐级分编、分
章、分节列题形式，有利于叙述内容自由剪裁、有机编织的
灵活优势，较之传统分卷更容易表述作者的意向和内容叙述
的内在逻辑联系。

懂得中国的历史，才能使我们无愧为中国人，才能对我的民
族、我们的国家有信心，才能是我们拥有中国人应有的优越
感，但是正如先前所说，中国的历史书籍多如牛毛，又多以
古文为主，对我们这些对古文向来不怎么“感冒”的人来无
疑是一味难咽的苦药。《中国通史》以白话文的形式对中国
历史进行阐述，对我们来说无疑是送来了一场及时雨，滋润
我们那早已干涸的历史细胞。

中国的兴衰成败，五千年沧桑流变。自中华文明在黄河流域。
长江流域勃兴，仡今已有五千年。我们有过沉默，也有过辉
煌；当然，也有过上百年的屈辱，沉默使我们奋进，辉煌使



我们自信，屈辱使我们清醒。

在我们古中国，有着无数的英雄。说到秦始皇，无人不说他
是一个暴君，但谁又能否认他不是一位英雄呢！是他，统一
了我们中国，是他修筑了世界八大奇迹之一的雄伟的万里长
城，是他，建筑了呀是世界八大奇之一的兵马俑，也是他建
筑了规模宏大的阿房宫。

这些事，在当时的百姓眼里，是一个苦不堪言的结果，都认
为他是暴君，而在我们21世纪人的眼里，则是一个伟大的英
雄。

远古虽然已经逝去已久，而他们所创造的奇迹却留了下来，
他们的事迹都记在了人们的心里。虽然他们可能当初并未意
识到。

《中国通史》浩如烟海，可就一点，如智慧来自实际，英雄
从平凡起步等入手，对于我们来说可能更能做好。当然，作
为尝试未尝不可。

我们不是搞历史的，不许对中国的历史有细致入微的`理解与
独到的见解，然而我们却不能容忍对我国历史的无知，《中
国通史》对中国历史进行一简要描述，对于增加我们的历史
文化素养还是很有帮助的，就我个人认为还是值得一看的。

最新讲好中国故事心得体会 中国神话故事阅读心得
体会实用篇六

作为一名外语专业的学生，在接下来的学习中，讲好中国故
事是我一直以来的目标。在这个信息时代，尤其是网络和社
交媒体的普及，让讲好中国故事的机会更多了，但也带来了
更大的挑战。在多年的学习和实践中，我深刻认识到，讲好
中国故事不仅仅是语言的问题，更是文化和传统的问题。以
下是我的心得体会，希望对同学们有所帮助。



第一段：讲好中国故事-不仅仅是说出来，更是要深刻理解

讲好中国故事不仅仅是说出来，更是要深刻理解其中所蕴含
的文化和传统。在讲述故事之前，要先对故事的内涵、背景、
起因和结果进行分析和解读，从而才能生动有趣地传达给听
众。同时，我们还需要了解海内外大众的文化背景和情感动
机，从而能够将故事点和文化点有机地融合起来，让听众在
听故事时，更能深入了解中国的人文精神。

作为一个国际化大国，在全球化浪潮的追求下，讲好中国故
事要突出中国的特色和优势。这些特色和优势不仅包括文化
底蕴、历史渊源、政治制度、经济发展、科技成果等方面，
也包括中国人的价值观念、个性品质以及国家和民族的尊严
感。在讲述故事的过程中，我们应该着重突出这些特色和优
势，让听众在了解中国时，也感受到中国的魅力和自信心。

第三段：讲好中国故事-讲述方式要新颖、有趣

与传统教育相比，现代教育讲求愉悦体验，讲述方式要新颖、
有趣。这种趋势在讲好中国故事方面更加明显。如何将那些
充满哲理、晦涩难懂的经典故事转化为有趣的、易于理解的
现代语言，让听众愉悦地接受和理解，是我们讲好中国故事
的重要任务。同时，我们还要借助多种多样的技术手段和媒
体手段，如图像、音频、视频、数字化等手段，让听众在多
种感官的刺激下更加深刻地接受和理解故事。

语言是讲好故事的基本手段和重要途径。一个死板枯燥的故
事，再精彩也难以引起听众的共鸣。因此，在讲好中国故事
方面，我们需要注重语言技巧，如合适的语速、描写生动的
语言、富有感染力的表情和动作等。除了基本的语音语调技
巧，还要注意节奏和抑扬顿挫，这对于带给听众良好的听觉
体验，提高听众的阅读兴趣和留存率有非常关键作用。

第五段：讲好中国故事-不断地提高自己



在讲好中国故事的过程中，我们不断地提高自己的表达能力、
语言能力、逻辑能力和信息搜集能力是必要的。首先，我们
应该尝试多听、多看、多读，不断丰富自己的知识和阅历，
并将其作为讲述故事的素材。其次，我们应该不断练习、反
思和改进，以提高讲述故事的自信心和魅力。最后，我们应
该不断更新思维和认知，了解新的文化和趋势，以更深入地
解读中国故事，传承中国文化精神。

总之，讲好中国故事需要我们在多方面努力。除了基本的语
言和文化素养外，还需要我们有独到的视角、敏感的接触、
深刻的思考，才能真正让中国故事走向世界，向海内外的人
们展示一个美好的、真实的和鲜活的中国。

最新讲好中国故事心得体会 中国神话故事阅读心得
体会实用篇七

20__年7月，我收到了恩施山深处的一封信孤儿的来信。尽管
他做得不错，但由于年迈的祖父负担不起高中的学费，他仍
然面临辍学的风险。他经常饿一天，因为他没有钱吃。他说，
他有办法，只要他努力解决问题，他就不会感到饥饿。他说
他想读书并想当老师，但是这种生活可能是不可能的。这个
绝望的男孩叫胡军。

我出去采访了一个被父母抛弃，自小就没有武器的孩子。我
带她去麦当劳，她对我小声说我从来没有想过去麦当劳，因
为那是爸爸妈妈带孩子去的地方。也许她太糟糕了，不要跟
爸爸妈妈一起去。这个下等女孩的名字叫姜福英。

20__年10月15日，我接到一个小女孩打来的电话：“简然姨
妈，我真的很想读书!老师正在教我们写作文。如果我还能看
的话，在作文选择上，应该有多好啊!“那个叫黄雅倩的女孩
是个盲孩子。

21年零7,000多个晚上，我一边听故事，一边不知不觉地成为



故事中的角色，并成为影响故事发生和发展的人。

胡虎军，我在恩施大山深处发现了他四天三夜。他的故事引
发了全国听众的热爱。八年后，在听众的帮助下，他以优异
的成绩完成了大学学习，并踏上了神圣的三尺讲台。在他的
第一堂课上，我坐在教室的最后一排，我松了一口气，但哭
了。他的故事说服了山区更多的孩子即使有麻烦也敢做梦!

闵江富英，我们开始与麦当劳建立艰难的关系。十多年来，
作为一个孤儿，她已经成长为一名杰出的运动员，受到了许多
“母亲”坚定不移的精神交流和热爱的启发。20__年，她在
北京残奥会上获得了50米蝶泳冠军，并为祖国赢得了荣誉!去
年，她结婚了。我作为妈妈参加了婚礼，并发表了讲话。这
一天，她终于相信，即使是一个孤儿也值得拥有幸福!

为了让黄雅倩和她的同学们有像正常孩子一样阅读的权利，
我们发起了一项倡议：“用我的声音，成为盲人孩子的眼睛
录音有声读物。”五年来，来自全省的数百名志愿者加入了
志愿者服务。20__年5月6日，有30名盲人儿童在志愿者的陪
同下参观了上海世博会，并得到了vip的礼遇。这是世博会历
史上第一次接待盲人儿童小组，引起了世界各地媒体的关注。
我们使更多的人关注社会对日常生活的尊重。

21年来，他主持了一个夜间脱口秀，而披星黛月则走了一个
晚上。有人说：“您特别喜欢夜晚吗?”不，我喜欢光。因此，
当您在黑夜里听故事并参与其中时，您会在夜晚不由自主地
踏上寻找与听众并驾齐驱的旅程。

20__年，湖北广播电视台“简然·爱心基金”揭晓。作为媒
体人，我们不听故事，报告故事和跟随故事，他们是故事的
参与者和美丽梦想的创造者。“不要成为旁观者，我是建设
者!”这是湖北媒体人士的庄严誓言!

这个故事每天晚上持续，我们将携手并进，找到一个光明的



道路!


